
香港文匯報訊（記者 林婉琪 澳門報道）國
務院港澳辦主任王光亞結束澳門的3天工作考
察。在離開澳門前，王光亞表示，港澳特區
政府均高度重視解決市民的住房問題，並讚
揚澳門的進展快，又指澳門的發展很好，但
應可更好，而最需要下工夫的地方，是抓好
教育和人才培養。

促培養人才 更上一台階
王光亞昨日上午往訪媽祖像及赴媽祖文化

村參觀，隨後到竹灣海灘欣賞景色。王光亞
指澳門的風景很美，感覺挺好。來到路環一
家餐廳時，他試吃了具有澳門特色的小食葡
撻並連聲讚好：「葡撻比蛋撻好味！」

在離開澳門返京前，王光亞在澳門國際機
場會見傳媒。他說，國家給予澳門的定位是
國際旅遊休閒中心，而要把澳門服務業、旅
遊業提高一個層次，需要培養更多的人才，
尤其是管理人才，故希望澳門可在培養人才
上多下工夫，令澳門更上一個台階。
他又認為，特區政府下一步要考慮，「怎

麼樣使澳門與內地之間的關係如何進一步得
到融合，兩地的交流得到進一步加深，把澳
門和內地共同發展這篇文章做好」，而澳門作
為中國與葡語系國家之間的平台，王光亞認
為，將來會給予澳門更多機會，參與兩地的
商貿及文化交流。
在和澳門特區政府官員及社團領袖交流的

過程中，王光亞說，他感覺到大家都在考慮
怎樣使內地與澳門進一步得到融合，交流進
一步加深。通過這次訪問，他對澳門的發展
充滿信心。
被記者問及如何看待澳門的公屋政策時，

王光亞表示，不管香港也好，澳門也好，大
家對住房問題非常關心。房市、房價問題是
港澳廣大市民所關心的共同問題；不管香港
還是澳門，兩地政府應高度重視怎樣解決好
低收入居民的住房問題，在這個問題上兩地
政府都下了很大力氣。「房子問題，是一個
經濟問題、民生問題。重視民生問題，就會
促進社會和諧。」他又認為澳門在這方面進
展較快：他看見很多公屋已先後動工及建起
樓房，並稱讚澳門特區政府採取了果斷的措
施，興建1.9萬公屋，解決老百姓關心的住房
問題，促進了社會的穩定和諧。

總投資近60億元、由港鐵營運的深圳地鐵龍華線（4
號線）由一期和二期組成，全長約20.5公里，南起福田
口岸站，與港鐵東鐵線落馬洲站接駁，北至清湖站，
並通過深圳北站與廣深港高鐵和廈深客運專線連接。
同時，深圳地鐵1號線（羅寶線）日前已開通，港人從
與港鐵落馬洲對接的福田口岸或者從羅湖口岸乘搭地
鐵至深圳機場，全程均在1小時左右。

許勤：加快特區一體化
4號線的開通儀式昨日上午在龍華港鐵深圳總部進

行，由許勤及專程赴深圳的唐英年主禮。
許勤在致辭時表示，龍華線的開通，對於帶動深圳

龍華片區發展，加快特區一體化進程具有重要作用，
而深港兩地因此建立了新的跨境連接方式，為深港聯
合發展創造了更好條件。
唐英年在致辭時表示，龍華線是港鐵參與內地地鐵

項目建設的第2個項目，標誌 深港合作已不再局限於
與貿易投資和商業往來，而深入到城市管理等領域，4
號線的開通，對唇齒相依的深港有重大、積極的意
義，新路線將深港的距離進一步拉近，有利於雙方在
經濟、民生等方面的進一步合作，有助香港市民和深
圳市民成為一個「大家庭」。
他又強調，香港特區政府會致力於推進八達通和深

圳通互聯互通早日實現，為深港居民創造更加便利、

高效的環境。
許勤和唐英年隨後成為龍華線的首批乘客。唐英年

說，這是他第一次坐龍華線，「我覺得和我在香港坐
港鐵的列車，感覺基本上都是一樣的⋯⋯香港跟深圳
大家都是一家人，服務都是一致的」。被問及最近有深
圳媒體報道港鐵近期在香港發生的故障事件，他坦
言，每項大型工程項目，在施工、運作方面難免會遇
上問題，但他有信心港鐵能夠克服一切的困難。
他並寄語港鐵以專業精神，不斷提升服務水平，在

按照香港的服務標準運行的同時，對深圳居民的出行
和生活習慣保持敏感度，使服務更加貼身、更加貼
心。
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王光亞讚澳門 解決住房進展快

■曾蔭權昨午參觀墨爾本濱海港區的Etihad體
育館。

■許勤及唐
英年昨主持
深圳市港鐵
龍華線全線
開通儀式。

■王光亞在澳門國際機
場表示，對澳門印象很
好。 中新社

港鐵投資營運 正式通車 路網連接 利民往來

唐唐：龍華線串連深港大家庭
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）於澳

洲訪問的特區行政長官曾蔭權，專程
參觀了位於墨爾本中心的濱海港區，
了解當地如何將空置的政府土地，發
展為一個居民、上班一族及遊客共同
享用的社區。曾蔭權說：「香港正致
力提升維港兩岸和相關設施的吸引
力，供市民和遊客享用，也有不少舊
區重建的計劃。墨爾本發展濱海港區
的經驗，可以作為香港的參考。」
曾蔭權昨日（16日）在墨爾本展開訪

問澳洲的首站行程。他先拜訪了維多
利亞總督亞歷克斯．切諾夫，並出席
由總督所設的歡迎午宴，雙方並就香
港及維多利亞的最新發展交換意見。
目前，維多利亞州佔香港與澳洲雙

邊貿易額約16%。曾蔭權表示，雙方貿
易仍有很大發展空間，尤其國家的
《十二五規劃綱要》確立了香港作為人
民幣離岸中心、國際資產管理中心和
高價值貨物物流中心的定位，並鼓勵
當地的公司利用香港作為通往中國內
地龐大市場的優勢，來港發展並發掘
商機。
曾蔭權下午在署理墨爾本市長Susan

Riley陪同下，參觀位於墨爾本市中
心、海陸面積共200公頃、海濱長達7公
里的墨爾本濱海港區。該項目所在原
為空置的政府土地，規模龐大，當地
政府正將之分期發展，成為一個居
民、上班一族及遊客共同享用的社
區。
該區充滿了可持續發展的生態特

色，包括利用太陽能和風力發電，及
寬敞的校園式大廈，配以自然光線和
雨水循環再用等設計，並重視新鮮空
氣流通。對於這些特色，曾蔭權極為
欣賞，並認為這種可持續發展的方
式，可作為香港未來發展的參考。
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香港文匯報訊（記者 李望賢、郭若溪 深圳報道）由港

鐵投資運營、從龍華直達深圳福田口岸的深圳地鐵4號線延

長段全線正式通車。深圳市長許勤表示，4號線的開通，不

僅將方便深圳居民的出行，同時也作為「無縫」連接深港

的軌道線，打通了深港之間最後一道「屏障」，對促進粵港

澳區域經濟發展和深圳的現代化進程意義重大。香港政務

司司長唐英年亦指，龍華線開通有助兩市線路網有機連

接，有利於深港居民深入往來，並期望雙方

能早日實現八達通和深圳通的互聯互通。


